

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 75 (2000)
Heft: 7-8

Artikel: 3-jähriger Aufbau : Generalversammlung EMPA Schweiz in Luzern
Autor: Schmidlin, Alfons
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-715596>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

3-jähriger Aufbau

Generalversammlung EMPA Schweiz in Luzern

Am 8. April 2000 fand in Luzern die Generalversammlung der EMPA Schweiz statt. Vorgängig trafen sich die Mitglieder zusammen mit Genossenschaftlern und Mitarbeitern der Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat zu einer eindrücklichen Besichtigung des Bourbaki-Panoramas. Nach dem Mittagessen konnte Präsident Oberst Werner Hungerbühler eine erfreuliche Versammlung leiten.

Gegen neun Uhr trafen die Gäste im Bourbaki-Panorama in Luzern ein. Der feierliche Empfang durch historische Gruppen, die

Von Wm Alfons Schmidlin, Wiezikon

sich beim Eingang aufgestellt hatten, gab dem Anlass von Beginn an einen ganz besonderen Rahmen.

Eindrückliches Bourbaki-Panorama

Der Präsident der Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat, Robert Nussbaumer, begrüßte die Mitglieder, Genossenschaftler und Mitarbeiter von EMPA Schweiz und dem Schweizer Soldat im Foyer des Panoramas. Dr. Marcel Sonderegger, der Präsident des Vereins zur Erhaltung des Bourbaki-Panoramas, stellte «sein Museum» vor und sprach über die interessanten Restaurierungsarbeiten. Anschliessend referierte Dr. Hans Herdener in lebendiger, eindrücklicher Art und Weise zum Kriegsgeschehen, welches schlussendlich zum Grenzübertritt der Bourbaki-Armee in die Schweiz führte. Über dieses Referat wird später ausführlich berichtet. Die anschliessende Besichtigung des Rundgemäldes und des Museums beeindruckte die Teilnehmerinnen und Teilnehmer sichtlich. Ein Besuch ist mehr als lohnend, und man sollte sich auch genügend Zeit nehmen für die Ausstellung, welche die ganze Geschichte illustriert.

Drei Jahre EMPA Schweiz

Nach Apéro und Mittagessen im Hotel Kolping konnte Präsident Werner Hungerbühler die Mitglieder und einige Gäste zur Generalversammlung begrüßen. Einen besonderen Gruss richtete er an Jean-Luc Piller vom VBS, der zugleich EMPA-Mitglied ist. Mit Freude konnte Oberst Hungerbühler feststellen, dass die ersten drei Jahre der EMPA Schweiz nicht ganz ohne Probleme, aber auch mit Erfolg vorbeigegangen sind. In seinem Jahresbericht hielt er Rückschau auf drei arbeitsintensive

Echte Soldaten vor dem Panorama.



Jahre. Die Zusammenarbeit mit dem VBS entwickelt sich erfreulich, auch wenn es zu kleineren Pannen gekommen ist. Der Präsident ist aber zuversichtlich, dass diese für die Zukunft behoben sind. Wichtig ist ihm vor allem, dass der Vorstand erreicht hat, dass man die EMPA Schweiz kennt. Sehr interessant war das Zusammentreffen mit Oswald Sigg, dem Informationschef des VBS. Oberst Hungerbühler hielt auch Rückschau auf den internationalen EMPA-Kongress, der im Herbst 99 in Wiener Neustadt stattgefunden hatte. Er konnte zusammen mit Oberst i Gst Charles Ott und Major Treumund E. Itin die schweizerischen Vorstellungen einer angepassten EMPA-Führung und einer koordinierten Aktion zur Gewinnung neuer EMPA-Mitglieder vorstellen. Am Kongress 99 wurde auch ein neuer Vorstand gewählt, erfreulich ist zu erwähnen, dass Oberst Hungerbühler als 2. Vizepräsident amten wird.

Die EMPA Schweiz bildet nun einen eigenen Fachverband der Militärfachpresse. Die Mitglieder sind registriert und besitzen einen nummerierten Presseausweis. Die Besitzer des Ausweises können dafür eine VISA-Kreditkarte zum halben Preis erwerben, und im Weiteren steht ihnen das Medienausbildungszentrum «punctum» in Kastanienbaum offen.

Wie Oberst Hungerbühler ausführte, musste die EMPA Schweiz leider vom Vorstandsmitglied Sylvia Pauli für immer Abschied nehmen. Auf eigenen Wunsch haben sich Oberst Vecchi von Lugano und Adj Uof Schulé von Yverdon-les-Bains aus dem Vorstand verabschiedet.

Die ersten drei Jahre EMPA Schweiz sind vorbei, damit auch die Zeit des Aufbaus, nun kann die Einweihung des schmucken Gebäudes gefeiert werden. Mit einem Dank an die Mitglieder, die die Bauleute

unterstützt haben, und an seine Vorstandskollegen schloss Oberst Hungerbühler seine interessanten Ausführungen.

Vorstand bestätigt

Adj Uof Robert Nussbaumer präsentierte Rechnung und Budget, die keine grossen Fragen aufwarfen. Applaus gab es für Vorstandsmitglied Four Jean-Paul Gudit, der für die erste Periode die Presseausweise gespendet hatte. Als nächstes standen Wahlen auf dem Programm. Nach den Statuten ist eine Wiederwahl möglich, und die Grösse des Vorstandes kann flexibel gestaltet werden. Bestätigt wurde mit Applaus der Präsident, und die Mitglieder Robert Nussbaumer, Charles Ott, Rita Schmidlin wurden ebenfalls wiedergewählt. Neu im Vorstand vertreten sind Beatrix Baur als Kassierin und Hans-Jürg Mürger vom Zivilschutz als Beisitzer. Die Kontrollstelle übernehmen Hans-Peter Amsler und Hugo Schönholzer.

Arbeitsprogramm 2000

Mit dem interessanten Besuch des Bourbaki-Panoramas und der GV konnte der erste Punkt des Programms bereits als glänzend abgebucht werden. Im September, vom 16. bis 21., wird in Spiez der Kongress der EMPA International durchgeführt. Am 23. September findet ein Mitarbeiterseminar statt, und für den 2. Dezember ist eine Besprechung mit Brigadier Zölch vom Info Dienst VBS vorgesehen. Zum Abschluss der Versammlung überreichte Oberst Hungerbühler an die Herren Gudit, Nussbaumer, Ott sowie an Rita Schmidlin, die seit der Gründungsversammlung im Vorstand sind, ein EMPA-Emblem als Dank.